

第2回 運営委員会だより

令和4年7月19日
小平第三小学校PTA
会長 青木 佑一

令和4年7月5日(火) 10:00~12:00 出席者:47名 於:家庭科室



1. 青木会長あいさつ

おいそがしい中、お集まりいただきありがとうございます。
この3ヶ月間を振り返り、大変だったところが徐々に解決し始め、皆さま同士の話し合いなどが盛り上がっているのを感じます。
今後も益々、「楽しく・素敵な大人がたくさんいるよ」と子どもたちや保護者の方々にも伝わる活動ができたらと思っています。

2. 木田校長あいさつ

お暑い中、お集まりいただきましてありがとうございます。
以前ご案内したとおり、今年の夏休みも小平市内全小学校のプール指導は一切行われません。
そのような状況ですので、天候の影響もありますが、できるだけ終業式まで規定通りプール指導を実施したいと思っています。今年もまだ夏休みの行事など難しい状況ですが、なにか参加できるようなものがあればご紹介いただきたいです。

感染がまた増えつつありますが、夏休み明け6年生の移動教室は、子どもたちにとってよい学びの機会にしたいと思っています。6年生以外の学年についても、体験することが大事であるという思いでおります。そのためにも校外学習をなるべく実施していきたいと思っています。その際、保護者の皆さまのお力添えがあると学校側も安心して出掛けられます。また、子どもたちや教員の様子を保護者の皆さまにぜひ見てもらいたいので、ぜひ学校に足を運んでいただけたらと思います。

青木会長のおっしゃったこれからのPTA「楽しく・わくわく・そして、素敵な大人たちの集まり」に協力させていただきたいと思います。

3. 来賓紹介

4. 連絡事項

(1) 西浦副校長より

・校舎内改修工事について

児童玄関を入り左側の下足箱改修工事に続きまして、木田校長の尽力により、右側の下足箱改修工事が決定いたしました。7月9日から木製部分を壊し幅を広くとり、綺麗な下足箱に変わります。入った瞬間明るくなると思います。さらに、夏休み中に床も改修工事予定です。児童玄関全体が見通しがよくなり、さらに綺麗で明るくなると思います。乞うご期待ください。

もう一点。ゲリラ豪雨時など、渡り廊下にボタボタと雨漏りがします。現在はバケツで対策をしています。原因となっている屋上も夏休みに防水工事予定です。ご承知おきください。

(2) 本部より

・ベルマークの集計作業について

ここ数年、ベルマークの集計は本部内で行ってきましたが、今年度より図書ボランティアの皆さまにご協力いただくことになりました。

- ①ベルマーク回収
- ②ベルマークを各企業毎に仕分け
- ③②を点数化しやすいように
10枚ずつにまとめる
- ④各企業毎に点数化

ここまでの作業を
図書ボランティアの方に
担当していただきます。

- ⑤ベルマーク財団への郵送
- ⑥重点回収のメール配信
- ⑦ベルマーク貯金の管理、使用

については、
本部が担当していきます。



【図書ボランティア代表 江浦さんより】

6月25日には、放課後子ども教室の『ボランティアをしよう』という教室でベルマーク集計作業を行い、14名の子どもたちが参加してくれました。1時間という短い時間にもかかわらず、すべての作業を終えることができました。ありがとうございました。今後ともご協力お願いいたします。

・こども110番のいえ、自転車パトロールについて

『こども110番のいえ』結果

全体121件登録 *新規登録8件 *継続不可8件

内訳：つつじ15件・喜平26件・野中9件・回田19件・御幸18件・上水34件

『自転車パトロール』結果

*新規登録7件

内訳：1年生6件・2年生1件

ご協力いただきありがとうございます。今後も地域の安全のためよろしくお願いいたします。

・個人情報同意について

皆さまのご理解ご協力のおかげで不同意なしとなりました。感謝申し上げます。

1学期時点で不同意と未提出の方は、現在名簿に記載されていません。2学期から名簿に記載します。ご承知おきください。来年度は一年生のみに対応予定です。

今後も、地区活動に不利益な影響や迷いがでないよう、書類の改善や皆さまとのやり取りの強化に努めます。また7月15日に青木会長とサレジオ学園柴田様で、どういったところに法律的な問題点があるのか、法律相談に行き『第三者の定義』を確認してくる予定です。またその情報に関して、理解を深め安心して同意していただけるよう、皆さまにもお伝えし広めていきたいです。

・来年度PTA会費口座振替移行について

来年度からPTA会費の集金は自動引き落とし、もしくは振込へ移行していきたいと思っています。現段階では、ゆうちょ銀行を想定しています。

(3) 本部会計より

・PTA会費の集金について

6月15日にPTA会費の集金を行いました。会費の集計時には学級代表委員の皆さまにおいそがしい中ご協力いただきまして、誠にありがとうございました。

・PTA保険について

PTA保険更新のお知らせです。6月20日にPTA保険の更新を例年通り行いました。詳細につきましては、7月4日に配信されました学校メールをご確認ください。

5. 協議事項

【地区の腕章について】

○背景

・最近、誘拐予告メールや校外で様々なトラブルがあった。

○現在

・試験的に地区委員や地区の有志が地区の腕章を着用し、パトロールしている。

○目的

- ・地区の防犯意識を高める。
- ・お子様や地区の安全を守る。
- ・犯罪やトラブルの抑止力につなげる。

○提案

- ・地区委員や地区の有志へ個別に渡す。
- ・買い物や子どもと公園へ行くときなど外出のついでに着用する。

○協議事項

・地区パトロール当番のような義務や強制ではなく、有志が地区の腕章を着用し、地区を見守ることに
ご意見いただきたい。

→意見はありませんでしたので、承認されました。

○今後

・腕章着用について、地区委員やPTA本部だけでなく、委員以外のPTA会員から希望者の声があれば、さらに協議事項としてあげていきたい。

【卒業対策委員会の発足と選出方法について】

今回、検討事項（活動希望の収集場所や時期・決定方法、クラス委員決めの場で決めるべきか）について話し合いました。その際、卒対経験者や参加委員から多数の意見があり、今回結論には至りませんでした。以下、ご意見となります。

（当日委員会参加者中2名卒対経験者あり。）

○卒業を祝う会（これまで）

- ・令和2年度はコロナ禍で直前まで実施するか未定だったため、祝う会には予算を組まず、学代予算と卒対費を合わせて記念品を贈呈した。
- ・令和3年度は、卒対発足なし。卒対予算は本部管理となり、学代費と合わせて記念品を贈呈した。有志が卒業を祝う会を開催した。その有志が本部へ掛け合い、残りの予算を先生方のコサージュ作成費にあてた。開催場所は三小体育館を借りた。6年生118名中105名参加した。その後のアンケートより77有効回答中、66%(50人)参加したい、38%(26~27人)参加したくない、有志に委任しても良い96.3%の結果が出た。
- ・学校主催：「旅立ちの会」実施、卒対主催：卒業式後の「謝恩会」というイメージ。
- ・謝恩会は以前（コロナ前）、福祉会館にてケータリングなど利用し実施したこともある。
- ・最近では卒業式後、いったん帰宅し昼食を済ませ、三小体育館（14~16時）を借り、参加希望者でお楽しみ会を開催した。
- ・現在は、卒業を祝う会を実施するかしないか関係なく卒対費予算3万円計上されている。

○現状の課題

- ・委員兼務できない条文がある【PTA組織とその活動】13補足（3）。例えば、他学年クラス委員、地区委員など。
- ・立候補者0~2名であった場合、卒業を祝う会開催希望者多数であっても開催不可能となる。
- ・卒対の役職は、履歴カードには記載できない。
- ・有志で行った場合、記録が残らない。

ほかにもたくさん
のご意見・ご質問
がありました！



○アンケート

- ・翌年度PTA予算に卒対費として予算3万円計上のために、前年度3学期中にアンケートをとるようになった。
- ・令和3年度3学期アンケートでは、立候補者1名のみだった。そのため次年度へ繰り越すこととなった。現在再アンケート中。
- ・5年3学期のアンケートは不要ではないか。
- ・6年生クラス委員決定後に卒対委員を決定するため、事前アンケートの立候補意思確認の必要性がないのでは。
- ・卒業を祝う会を実施する前提とし、子どもたちが参加するかしないかは各家庭の判断としてはどうか。

○6年学代と兼任

- ・6年学代と兼任はどうか。
- ・過去、6年学代の負担を減らすために、学代の仕事から別とした。
- ・くじ引きで6年学代になってしまった場合、学代と卒対の兼任は負担が大きい。
- ・6年学代の中で卒対立候補者がいた場合は、兼任してもよいのではないか。

○6年学代の権限

- ・6年学代に権限を与えてはどうか。
- ・6年学代に権限を与えた場合、その権限の範囲はどこからどこまでか。範囲を明確にしなければ、卒業を祝う会を実施するか否かの判断を6年学代のみで決定してしまうのではないか。
- ・6年学代に権限を与えなかった場合、卒対をどう位置づけるのか。
- ・6年学代が卒対発足するかどうかアンケートをとり、立候補者0名の場合は卒業を祝う会を実施せず、1名以上立候補者が出た場合は、卒対を発足し一任する。卒業を祝う会の引継ぎ書類は、6年学代が担当するのはどうか。

○卒対発足

- ・卒対発足について保護者が委員をやりたいかどうかではなく、子どもたちが卒業を祝う会をやりたいかどうかを視点に考えるべき。
- ・卒対発足しなかった場合、卒対予算は本部管理下で記念品購入ではなく、6年学代費と合わせ、6年学代に委ねて欲しい。
- ・卒対発足しなかった場合、本部が主体で動くのか。その場合、実施記録、次年度へ申し送り、引継ぎは誰が担うのか。
- ・卒対が本部主体となった場合、本部が引継ぎ書類を管理し、卒対委員に対して記録を残すように指示することが可能ではないか。
- ・卒対が本部主体となった場合、本部役員の多くが低中学年保護者で構成されると卒対に関して経験も少なく、実感が湧きにくい。
- ・卒対が本部主体となった場合、卒対費は本部が預かることになる。もし卒業を祝う会を実施しなかった場合、6年学代が主体となっていれば、卒対費管理がしやすいのではないか。本部が卒対費を預かることと難しいのでは。
- ・条文に「卒対委員3名以上の立候補」とあるが、1名以上でも良いのではないか。その立候補者から声掛けなどで増加することも可能としてはどうか。
- ・他学年の保護者でも可能としてはどうか。

ほか、多数のご意見がありました。上記は一部掲載のため、当日の発言について詳しく知りたい方は、本部までご連絡ください。

○決定事項

- ・卒対経験者が引継ぎ資料直近2年分作成し、今年度6年学代へ引継ぐ。

○次回検討事項

- ・アンケート実施時期を5年生3学期ではなく、6年学代決定後にするべきか。
- ・他委員(他学年のクラス委員など)と卒対兼任は可能とするか。
- ・卒対発足のための立候補者3名以上を1名以上とするか。
- ・6年学代に権限を与えるかどうか。
- ・6年学代に権限を与えない場合、卒対をどう位置づけるか。

6. 決定事項

(1) 選考委員会より

①例年とっている次年度PTA本部役員選出に向けてのアンケートを中止し、2学期初めに本部役員説明会のお知らせを配布いたします。

②PTA本部役員免除申請は本部役員説明会の後にご案内いたします。

7. 委員会・同好会 主な活動と予定

●本部役員

☆校内

6/11 学校公開
6/15 P T A 会費集金
6/20 P T A 保険契約更新
6/28 保護者会（低学年）
6/30 保護者会（中学年）
7/5 保護者会（高学年）
第2回運営委員会・活動費配布

☆小P連

6/9 会長交流会
☆その他
6/11 第3回学校経営協議会

●学級代表委員会

6/15 P T A 集金手伝い・学代委員会・
会議室清掃
6/28 保護者会（低学年）
6/30 保護者会（中学年）
7/4 学代委員会
7/5 保護者会（高学年）
9/22 小P連参加 予定
10/17 学代委員会 予定

●P T A 行事委員会

6/2 第2回P T A 行事委員会
10/29 P T A 行事 落語ショー 予定
1/28 P T A 行事 謎解きクイズ 予定

●広報委員会

5/23～ 『ひばり』デザイン作成→チェック作業
6/30 『ひばり』入稿
7/3 『ひばり』校了
業者にて本刷り終了後家庭数配布 予定
その他 後期『ひばり』に向けて校外学習など取材
中

●地区委員会

5/26 地区だより・当番表 印刷・配布開始
5/29 青少対クリーン作戦参加
5/31～ 登下校時御幸地区パトロール強化 正副
6/8 こども110番のいえ説明会・臨時意見交換会
6/9～ 各地区 こども110番のいえお宅訪問
6/14 集団下校付き添い・見守り
7/6 第1回リーダー会・臨時意見交換会
一斉下校見守り 予定
7/9 喜平地区 臨時親睦会（喜平7班 再編成のため）予定
7月下旬 通学路点検 予定

●選考委員会

6月下旬 会長と話し合い
7月中 P T A 本部役員説明会資料作成 予定
9月上旬 P T A 本部役員説明会のお知らせ配布
予定

●和太鼓同好会

練習日・予定日

5/25

6/3・8・17・22・29

7/6・15 予定

8/2・下旬 強化練習予定

6月 回太鼓オリジナルTシャツ（計160着）発注。

2学期 回太鼓パーカー作成予定。

●卓球同好会

5/26 三小体育館にて練習

6/9 三小体育館にて練習

6/23 三小体育館にて練習

7/5 第2回運営委員会出席

●バレーボール同好会

まだ活動していません。

※活動の詳細は昇降口廊下のPTA掲示板をご覧ください。

8. 報告・お知らせ

・青木会長より

来年度から本部内の情報一元管理も念頭に入れています。そのためにPTA会費口座振替移行と地区を含めた名簿管理について今後しっかり思案していきたいです。ぜひ皆さまのご意見をいただきたいです。

・地区委員会より

【決定事項について】

第1回運営委員会にて学級代表委員よりご質問いただいております。閉会後にお話した内容をご報告いたします。

質問：早々に親睦会やラジオ体操を中止としているが、コロナ感染者も落ち着いてきているのになぜか？

回答：4月当初、コロナによる学級閉鎖や職員の方の自宅待機などもあり、5月の学校公開も中止になるような状況でした。例年、準備の関係で年初に予定を決めていることから、夏休みのラジオ体操についても学校の対応に倣いイベントを中止といたしました。

今回このようなご意見をいただき、今後中止を決定する際は慎重に行うよう、来年度に引継いでいくこととお話させていただきました。

・学校経営協議会 阿久津会長より

9月と10月に子どもたちが楽しめるようなイベントを多数予定しています。

感染予防をしながら、ぜひ遊びに来てください。



次回の予定 第3回運営委員会 令和4年10月18日(火) 10:00より 家庭科室にて

※次回運営委員会で挙げてほしい協議事項は、**10月4日(火)までに**、委員会・同好会の活動報告は、**運営委員会前日までに** Googleフォームにて入力、送信してください。

詳しくは、委員会活動のしおりの8ページをご覧ください。